

ASSURANCES ET TYPEWRITERS

SUN LIFE DU CANADA. La plus grande compagnie d'assurance sur la vie du Canada, sans exception.

J.-B. MICHAUD, Magistrat de Police, Edmundston, N.B.

NEW YORK LIFE INSURANCE CO.

Dans les Douze Mois de 1919 la New York Life a Payé: Réclamations Mortuaires sur la vie de plus de 13,000 Assurés, au 30 Millions de plus de 1,000,000,000 Piastres.

CHARLES N. BEGIN AGENT EDMUNDSTON, N. B.

L'Union Mutuelle de Portland

Assurance de VINGT ans Compagnie très populaire A. P. LABBE GERANT ST-LEONARD, N. B.

CHEMIN DE FER TEMISCOUATA HORAIRES à partir du 10 Mai 1920

A VENDRE Une jument de robe et d'ouvrage, voitures d'été et d'hiver, robes de corolles et harnais, etc.

Attention aux Fumeurs et Marchands de Tabac!

Pour avoir du bon tabac canadien garanti naturel, en feuilles ou hachés, torquettes etc, adressez vous à LA CIE DE TABAC MONT-CALM

CONTRAT DE LA MALLE

DES SOUMISSIONS CACHETÉES, adressées au Ministre des Postes, seront reçues jusqu'à midi, vendredi, le 25 février 1921 pour le dépôt des lettres de soumission.



Longues promenades en 'sleigh'

Se promener en "sleigh" par un beau froid sec est un plaisir exaltant. Il comporte cependant le danger des rhumes, de la toux, des enrhumements et des affections des bronches.

New Brunswick Board of Commissioners of Public Utilities NOTICE

NOTICE IS HEREBY GIVEN that the petition and application of the Madawaska Light & Power Company, Limited, praying that this Board approve of a proposed issue of shares and bonds will be heard on Wednesday, the 24th day of January next, at the hour of 10 o'clock in the forenoon, at the Government Rooms, Prince William Street, in the City of Saint John, when and where all parties interested may attend and be heard.

BONNE CHANCE!

2 tables de pool à vendre et un magasin à louer sur la rue St-François, près du Transcontinental, très bon poste. S'adresser à F. X. CARRIER, 50 j. n. o. Edmundston, N. B.

AVIS

Je désire annoncer au public que je viens d'ouvrir une cour à bois de chauffage près de la gare du Temiscouata. Je pourrai remplir toutes les commandes reçues soit par téléphone ou par lettre. S'adresser à B. M. CHAVEY, Edmundston, N.B. 44-j. n. o. Tél. 14-21

Les prêtres, ça c'est riche

Toutes les fois que j'entends répéter: "Les prêtres sont riches," je mets instinctivement la main dans ma poche, espérant découvrir, dans quelque coin inexploré de ma soutane, une poignée de billets de banque: tant il est vrai qu'elle avait raison cette canaille de Voltaire, quand elle disait: "Mentez, mentez, il en restera toujours quelque chose." C'est étrange, mais c'est bien comme ça; oui il en reste toujours quelque chose; surtout quand le mensonge attaque les prêtres.

Voilà bien des années que je suis curé, et que je palpe mon portemonnaie, et le misérable, il reste toujours plat comme une crêpe; mais enfin je suis riche, car on le dit: donc ce doit être vrai!

De même les presbytères n'appartiennent pas aux curés, mais à la paroisse; ils y logent mais ne peuvent les vendre. Et puis s'il y en a des presbytères confortables, il y en a d'autres qui ne le sont pas.

Mais enfin, les prêtres, ça c'est riche! ou le dit, donc c'est vrai. Je connais pour ma part plusieurs curés qui les uns à la chevelure, les autres à la barbe, ont des dentures d'or, et je n'ai pas le sou!

—Si c'est vrai, lui ai-je répondu, ils font alors comme toi et comme tout le monde. Car je ne pense pas, que tu veuilles venir débiter mon bois, transporter mon charbon et mes patates pour rien. Tu te ferais payer, comme l'avocat fait payer ses avis, le médecin ses visites et ses pilules, l'épicier ses tomates et ses choux. Or, le prêtre te donne quelque chose: il te donne son temps. Il instruit tes fils, écoute les prières, au confessionnal et au presbytère, et, en cas de maladie, il court chez toi, l'hiver comme l'été, la nuit comme le jour. Or, ce travail ne te semble-t-il pas appréciable à prix d'argent? Et cependant depuis que tu es baptisé, as-tu jamais reçu un compte ainsi libellé: M. JEAN-BAPTISTE UN TEL, doit à M. le CURE

Pour visites de jour \$ c Pour visites de nuit \$ c Cathéchisme à ses enfants \$ c Consultations \$ c Baptêmes \$ c Confessions \$ c Communions \$ c Sermons \$ c

Non, non, jamais tu n'as reçu pareille facture. C'est qu'en effet, l'Eglise défend absolument à ses prêtres de recevoir des honoraires pour ce qui regarde le ministère. Elle leur interdit aussi tout commerce, afin qu'ils soient toujours à la disposition des paroissiens. Cependant le prêtre doit vivre, pauvrement, il est vrai, mais honnêtement. Voilà pourquoi l'Eglise

fait appel à la générosité de ses enfants. Quand une paroisse se forme, il se passe un contrat véritable entre le pasteur et les fidèles. Ceux-ci s'engagent à assurer, par la dîme ou la cotisation, un revenu suffisant au prêtre, qui leur donnera en retour ses prières, son temps, et, au besoin, sa santé et sa vie.

Or, sachez-vous bien quels sont les revenus de ces prêtres contre lesquels on crie si fort, pu'on accuse d'être si riches? Examinons la chose, en hommes sérieux qui ne s'emballent pas, mais veulent des chiffres.

Et d'abord, on ne vient pas au monde curé, pas plus que député, avocat ou médecin. Voici donc un enfant, qui sent en lui l'appel de Dieu; il a douze ans. Que va-t-on en faire? L'envoyer au collège. Là, il passera huit ans et quatre autres au grand séminaire. Or, de douze à vingt-quatre ans, c'est effrayant l'appât que l'on a; c'est effrayant comme rien ne résiste. Aussi les parents doivent-ils se serrer de 200 belles piastres par année, pour pension livres, habits et voyages du futur prêtre; ce qui, jusqu'au jour de l'ordination, va se monter à la somme rondelette de 2,400 piastres.

Le nouveau prêtre, il est vrai, n'a encore touché un sou de revenu, mais attendons, les curés sont riches; et il est prêtre enfin. Le nouvel ordonné reçoit sa nomination. Ira-t-il tout droit à la cure de Notre-Dame? Comme poste, on lui assigne un collège ou une paroisse; il sera petit vicaire ou professeur, une quinzaine d'années. Les piastres vont-elles pleuvoir dans sa poche, comme dans celle de nos députés? va-t-il enfin pouvoir payer ses études? Quel sera son traitement? il aura de 40 à 200 piastres au plus par an; de quoi s'acheter une soutane, des livres, quelques paires de bas, aider les malheureux les plus délaissés. Il gagnera de 30 à 60 sous par jour pendant que la laveuse de plancher et le balayeur de rue empocheront une à deux piastres et nos hommes de profession, de 5 à 20 piastres par journée. Mais console-toi, petit vicaire, tu es riche, car c'est entendu tous les prêtres sont riches. Tu ne le savais peut-être pas, mais on le dit, donc c'est vrai.

Notre vicaire touché à la quarantaine. S'il a eu le bon esprit de vivre jusque-là, on le nomme curé dans quelque petit poste du Nord, ou dans une paroisse en formation. Sera-ce enfin pour lui le Klondike, avec ses mines d'or? Obligé maintenant de tenir maison, le voilà réduit à monter son ménage, payer une servante, acheter vaisselle, batterie de cuisine, lit, cheval. Avec un traitement de 400 à 600 piastres par année, comment, pauvre curé vas-tu de tirer de là? Emprunte, fais des dettes. A force d'économie peut-être parviendras tu à les payer en quelques années. Mais ne perds pas courage, les curés sont riches.

Je vous le demande, quel médecin, quel avocat quel bourgeois se contenterait d'un revenu aussi modeste? Le salaire de la plupart des curés n'est même pas aussi élevé que celui des menuisiers et des plâtriers qui gagnent leur deux piastres et demie par jour.

—Mais dans les grandes villes direz-vous, les curés ont plus que cela! —C'est vrai. Dans les grosses paroisses leur traitement s'élève jusqu'à 1,200 piastres par an; près de trois piastres par jour. Mais ils doivent tenir maison, payer deux ou trois servantes, chauffer, laver le presbytère, recevoir convenablement les hôtes. Et puis que de missions publiques et cachées qui viennent frapper à la porte du presbytère! C'est une famille qu'il faut assister, un enfant qu'il faut placer au collège, c'est une œuvre paroissiale qu'il faut encourager. Comme avec leurs 1,200 piastres et le canal les curés peuvent-ils s'en tirer? Je n'en sais rien, surtout quand j'entends des médecins, et des avocats m'avouer qu'avec une somme triple, ils ne parviennent pas à rejoindre les deux bouts. Heureusement que les curés sont riches.

—Mais la dîme, la fameuse dîme

Avis aux Marchands

Pommes fraîches américaines (en boîte)

Raisin frais de Californie

Prunes fraîches de Californie

Poires fraîches de Californie

Ordres par la poste sollicitées



S. LAPORTE PHOTOGRAPHE Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK CO. Kodak Autographique qui donne l'histoire de toutes vos poses. Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs. Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue



MASTER MASON PLUG SMOKING TOBACCO

C'est grâce à son arôme caractéristique et à son saveur plaisante que le tabac MASTER MASON s'est acquis une popularité toujours grandissante parmi les fumeurs, mais il possède aussi d'autres qualités: il brûle plus doucement et mieux que les autres tabacs pour la pipe et est plus doux à la bouche. Fumez le MASTER MASON C'est un bon tabac

ou support, que le curé exige, dont il parle si souvent qu'il réclame à sa visite, cela doit donner un gros revenu. —Oui; mais ce revenu à qui va-t-il? Au curé? non. Il revient à la fabrique: il sert à payer l'entretien de l'église, les taxes, la lumière, le chauffage, il sert à éteindre la dette. Le curé collecte, la paroisse encaisse; le curé a l'odeur, les avantages sont pour les paroissiens. Et parce que le curé veille au bien général, qu'il fait rentrer l'argent, on crie: il est riche; les curés sont riches! Est-ce que cela a du bon sens? qu'en pensez-vous? D'ailleurs quels sont ceux qui citent le plus fort contre la présence des riches des prêtres? Évidemment ceux qui ne paient pas leurs dîmes, ceux qui pour sauver les apparences, mettent généreusement un sou percé ou un bouton dans le plat, aux quêtes des grandes fêtes. Voilà ceux qui trouvent que le curé ne travaille que pour l'argent, qu'il demande toujours, qu'il ne pense qu'à l'argent. A l'avenir, en entendant ces habileurs parler des richesses du clergé, les vrais chrétiens hâteront les épaules et passeront leur chemin.